

Si no consigue ver correctamente este correo electrónico haga [clic aquí](#)

**FONDATION ROBERT  
SCHUMAN**

El Centro de estudios e investigación sobre Europa

La Carta

Martes 17 de Abril 2018

Número 800

La Carta en formato PDF

La Fundación en  y 

La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

## Democracia, laicidad y libertad religiosa: ¿qué equilibrios?

Autor : Thierry Chopin



¿Democracia, laicidad y libertad religiosa? Estas cuestiones tienen una dimensión europea. Tras los atentados terroristas en varios Estados miembros de la UE, estos acontecimientos pueden unir o dividir. La solidaridad y la unidad deben prevalecer, pero estas nuevas tragedias pueden acentuar aún más las divisiones en varios países europeos.

[Leer más](#)

Sumario

**Fundación** : Informe/Schuman **Comisión** : Inversión - Alimentación - Consumidores - Agroalimentario - Seguridad vial **Parlamento** : Hungría **Consejo** : Cohesión - Trabajo desplazado - Agricultura **Diplomacia** : Ayuda/Desarrollo - Consejo **Tribunal de Justicia** : UberPop **Alemania** : Prioridades/Coalición **Dinamarca** : Reino Unido **Francia** : Países bálticos - Elecciones/UE **Hungría** : Elecciones **Irlanda** : 20 años/Paz **Polonia** : Justicia **Portugal** : Reino Unido **Rumanía** : ¿Euro? **Montenegro** : Presidente **Ucrania** : Energía **Consejo de Europa** : Rumanía - TEDH/Protocolo 16 **ONU** : Refugiados **Eurostat** : Comercio - Cuenta corriente - Naturalización **Cultura** : Exposición/París - Exposición/Milán - Exposición/Helsinki - Foto/Amsterdam - Arte/Bruselas

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

**Fundación** :

Informe Schuman disponible en francés y en inglés



Acaba de publicarse el Informe Schuman 2018 sobre el Estado de la Unión y está disponible en francés e inglés. Esta 12ª edición analiza los retos a los que se enfrenta Europa. Con la contribución de los mejores expertos, una entrevista exclusiva con el Presidente francés Emmanuel Macron, mapas originales y estadísticas comentadas, este libro ofrece una visión completa de la Unión Europea. Está disponible en librerías, en nuestra página web y en versión digital... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

**Comisión** :

Lanzamiento de un programa de fondos paneuropeos de capital-riesgo



El 10 de abril, la Comisión y el Fondo Europeo de Inversiones (FEI) pusieron en marcha un programa paneuropeo de fondos de capital riesgo (VentureEU). Con una financiación de alrededor de 410 millones de euros, se espera que seis fondos recauden 2 100 millones de euros en inversión pública y privada... [Leer más](#)

### Reforzar la confianza en la seguridad alimentaria



El 11 de abril, la Comisión Europea presentó propuestas para hacer más transparente el proceso de evaluación científica en el que se basan las autorizaciones de seguridad alimentaria... [Leer más](#)

### Posibilidad de recursos colectivos



El 11 de abril, la Comisión Europea abrió la puerta a los consumidores para poner en marcha un recurso colectivo en toda la Unión Europea... [Leer más](#)

### Prohibir las prácticas comerciales desleales en la cadena de suministro alimenticio



La Comisión Europea anunció el 12 de abril una acción para prohibir las prácticas comerciales desleales en la cadena alimenticia. Su objetivo son las más perjudiciales para proporcionar a los agricultores y a las pequeñas y medianas empresas una mayor seguridad jurídica y eximirles en parte de tener que gestionar riesgos sobre los que tienen poco o ningún control... [Leer más](#)

### Mejora de la seguridad vial en Europa



Las estadísticas de seguridad vial de 2017 muestran que 25 300 personas perdieron la vida en las carreteras europeas en 2017, 300 menos que en 2016 (-2%) y 6 200 menos que en 2010 (-20%). Con una media de 49 víctimas por millón de habitantes, las carreteras europeas siguen siendo, con diferencia, las más seguras del mundo en 2017. Sin embargo, será difícil alcanzar el objetivo de reducir a la mitad el número de muertes en carretera entre 2010 y 2020... [Leer más](#)

### Parlamento :

#### Democracia y derechos fundamentales en Hungría: los diputados examinan la situación



El 12 de abril, los eurodiputados de la Comisión de Libertades Civiles del Parlamento Europeo debatieron sobre la situación de la democracia, del Estado de Derecho y de los derechos fundamentales en Hungría con vistas a la posible activación del 7.1 del Tratado UE. La comisión votará el informe en junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Consejo :

#### Conclusiones sobre la política de cohesión



El 12 de abril los Ministros de Asuntos Europeos adoptaron conclusiones sobre el futuro de la política de cohesión de la Unión después de 2020... [Leer más](#)

#### Validación del acuerdo con el Parlamento sobre la Directiva relativa a trabajadores desplazados



El 11 de abril el Consejo validó el acuerdo con el Parlamento sobre la Directiva relativa al desplazamiento de trabajadores tras el acuerdo alcanzado el 19 de marzo entre ambas instituciones. El Parlamento Europeo tendrá entonces que validar el compromiso, antes de que el Consejo de Ministros de Empleo dé su luz verde definitiva para aprobarlo... [Leer más](#)

#### Conclusiones del Consejo Agricultura



En un comunicado emitido por el Consejo de Agricultura y Pesca el 16 de abril, los Ministros de Agricultura de la UE anunciaron la introducción de una directiva que condena las prácticas comerciales desleales en la industria agroalimentaria. También pondrán en marcha un plan plurianual para preservar el pescado en las aguas occidentales. Se han presentado propuestas sobre el desperdicio de alimentos y la peste porcina... [Leer más](#)

## Diplomacia :

### La Unión europea, primera en la ayuda al desarrollo 2017



El 10 de abril las estadísticas de la OCDE revelaron que la Unión Europea y sus Estados miembros siguen siendo los mayores proveedores de ayuda al desarrollo (57 %), con un importe de 75 700 millones de euros en 2017... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Conclusiones de Consejo "Asuntos exteriores"



El 16 de abril, los Ministros de Asuntos Exteriores de los 27 Estados miembro adoptaron conclusiones sobre los últimos acontecimientos en Siria, el desarme y la no proliferación de armas químicas, los actos de ciber delincuencia y la situación en Sudán del sur. También abordaron el acuerdo nuclear con Irán y las relaciones diplomáticas con Rusia en el contexto del caso Salisbury... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Tribunal de Justicia :

### La prohibición de Uberpop validada



En una sentencia dictada el 11 de abril, los jueces europeos consideran que los Estados miembros pueden prohibir servicios de transporte como el UberPop. Señalan que los gobiernos pueden legislar al respecto sin tener que consultar previamente a la Comisión Europea. Esta decisión confirma, pues, que Uber es una actividad de transporte y no un servicio de la sociedad de la información, como defiende la empresa estadounidense... [Leer más](#)

## Alemania :

### El gobierno de Merkel define sus prioridades



Los ministros alemanes se reunieron los días 10 y 11 de abril para definir las prioridades del Gobierno. La primera preocupación es el empleo, y los Ministros de Trabajo y Finanzas desean que se mantengan los buenos resultados económicos y el pleno empleo. Esto incluye una mejor consideración de lo digital con apoyo a la formación y la educación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Dinamarca :

### Theresa May en Dinamarca



La Primera Ministra británica, Theresa May, viajó a Copenhague el 9 de abril para reunirse con su homólogo danés, Lars Løkke Rasmussen, con el fin de discutir las relaciones post-Brexit, incluidas las cuestiones pesqueras. El primer ministro danés renovó su apoyo a Londres en el ataque de Salisbury y sus acusaciones contra Rusia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Francia :

### Emmanuel Macron se reúne con los 3 presidentes de los países bálticos



El 9 de abril, el Presidente francés Emmanuel Macron se reunió en París con los Presidentes de Lituania y Estonia y con el Presidente de Letonia. Los debates se centran en cuestiones de seguridad y valores democráticos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### El senado adopta el proyecto de ley sobre la elección de los representantes del Parlamento europeo



El 11 de abril, el Senado francés aprobó por 181 votos a favor y 153 en contra el proyecto de ley sobre la elección de los representantes en el Parlamento Europeo en una circunscripción nacional única. El 18 de abril se reunió una comisión mixta con la Asamblea Nacional.. [Leer más](#)

## Hungría :

### Informe sobre las elecciones húngaras



En un informe publicado el 9 de abril, la OSCE denunció la retórica intimidatoria y xenófoba desarrollada por Viktor Orbán como parte de una campaña de financiación opaca y que se basa en los medios de comunicación. Según los observadores, esta campaña impidió cualquier tipo de debate de fondo y se

financió con algunos fondos públicos... [Leer más](#)

#### Irlanda :

##### 20º aniversario de los acuerdos de Viernes santo



El 10 de abril de 1998, la firma del Acuerdo del Viernes Santo puso fin a 30 años de conflicto en Irlanda del Norte. Los arquitectos del acuerdo advirtieron contra el establecimiento de una frontera "dura" entre la República de Irlanda e Irlanda del Norte por el Brexit. Dicha frontera podría debilitar los 20 años de paz... [Leer más](#)

#### Polonia :

##### El Vicepresidente Frans Timmermans en Varsovia



El Vicepresidente de la Comisión, Frans Timmermans, visitó Varsovia el 9 de abril invitado por el Ministro de Asuntos Exteriores polaco Jacek Czaputowicz. La Comisión ha expresado su preocupación por las últimas reformas judiciales en Polonia, pero está abierta al diálogo. El 12 de abril se presentó una enmienda al respecto en la Dieta... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Portugal :

##### Visita del Primer ministro portugués al Reino Unido



más

El 10 de abril, durante una visita a Londres, el Primer Ministro portugués Antonio Costa se reunió con su homóloga británica Theresa May. Tocaron varios temas, incluyendo las relaciones bilaterales post-Brexit, el turismo británico en Portugal y la cooperación científica... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Rumanía :

##### Primera reunión del comité para la adhesión al euro



El 12 de abril, el comité encargado de preparar la adhesión de Rumanía se reunió por primera vez bajo la presidencia del Primer Ministro Viorica Dăncilă. Reúne al gobernador del Banco Central, a miembros de la administración y también a miembros de la sociedad civil. El objetivo es presentar un "Plan Nacional para el Euro" antes de finales de este año... [Leer más](#)

#### Montenegro :

##### Milo Djukanovic gana la elección presidencial en Montenegro



Milo Djukanovic ganó las elecciones presidenciales de Montenegro el 15 de abril en la primera vuelta, dos años después de dejar el cargo de primer ministro. Obtuvo más del 53,95% de los votos, adelantando a Mladen Bojanic (33,41%). El nuevo presidente se congratuló de "la victoria del futuro europeo de Montenegro"... [Leer más](#)

#### Ucrania :

##### Nord stream 2 evocado en una reunión Alemania-Ucrania



El 10 de abril durante una visita del presidente ucraniano Petro Poroshenko a Alemania, la canciller Angela Merkel insistió en que el proyecto Nord Stream 2 no sería "posible" sin aclarar el papel de Ucrania en el tránsito... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Consejo de Europa :

##### Preocupación por las reformas judiciales en Rumanía



El Grupo de Estados del Consejo de Europa contra la Corrupción (Greco) manifestó su preocupación el 11 de abril por las tres leyes adoptadas el pasado mes de diciembre en Rumanía. Estas leyes, que reforman la justicia y la criminalidad deben ir acompañadas de más salvaguardias, particularmente en el marco de los procedimientos establecidos para revocar la fiscalía anticorrupción. Esta ya era una petición formal del Consejo de Europa... [Leer más](#)

Las jurisdicciones supremas de 10 países europeos podrán solicitar una opinión consultivo



Los tribunales supremos de diez países podrán, a partir del 1 de agosto, remitir los casos al Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) con carácter consultivo incluso antes de dictar sus sentencias, según anunció el Tribunal el 12 de abril en una declaración. Al convertirse en el décimo país en ratificarlo, Francia "pone en marcha la aplicación del Protocolo n° 16" del Convenio Europeo de Derechos Humanos... [Leer más](#)

ONU :

Disminuye el número de llegadas a Europa en el 2017



El 11 de abril, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados publicó estadísticas que muestran una disminución del número de refugiados y emigrantes que llegaron a Europa en 2017. El informe señala progresos alentadores en materia de reubicación en Europa el año pasado, con un aumento del 54 % con respecto a 2016... [Leer más](#)

Eurostat :

Excedente del comercio internacional de bienes



Según estimaciones de febrero de 2018, la zona del euro registró un superávit de 18.900 millones de euros en el comercio internacional de bienes con el resto del mundo en febrero de 2018. El de la Unión Europea asciende a 3 300 millones de euros... [Leer más](#)

Excedente de cuenta corriente el 4º trimestre de 2017



El 10 de abril, Eurostat informó de un superávit de la balanza por cuenta corriente de la UE de 63 500 millones de euros (1,6 % del PIB) y de un superávit del comercio de servicios de 49 700 millones de euros para el cuarto trimestre de 2017. La Unión registra sus principales superávit con los Estados Unidos, Suiza o Brasil, y sus principales déficit con China y Rusia... [Leer más](#)

Obtención de nacionalidad en la Unión europea en 2016



En 2016 los 28 Estados miembros de la UE concedieron la ciudadanía a unas 995.000 personas, una cifra superior a las 841.000 de 2015 y las 889.000 de 2014. Los principales beneficiarios proceden de Marruecos, Albania y la India... [Leer más](#)

Cultura :

"Åmes sauvages" en el museo de Orsay



Hasta el 15 de julio, el museo de Orsay propone una exposición titulada "Åmes sauvages. Le symbolisme dans les pays baltes". La exposición presenta obras del pintor lituano Mikalojus Konstantinas Čiurlionis, así como obras de artistas bálticos que por primera vez salen a la luz fuera de su país... [Leer más](#)

Alberto Durero en el Palazzo Reale de Milán



Hasta el 24 de junio el Palazzo Reale de Milán ofrece a los visitantes una exposición de obras del artista alemán Alberto Durero titulada "Durero y el Renacimiento, entre Alemania e Italia"... [Leer más](#)

Exposición Grayson Perry en Helsinki



Kiasma, la galería nacional de Finlandia, presenta hasta el 2 de septiembre una exposición de unas cincuenta obras de Grayson Perry, artista y ceramista británico. La exposición se compone de temas inesperados, como por ejemplo el Brexit... [Leer más](#)

## World Press Photo



Hasta el 22 de julio el Museo De Nieuwe Kerk de Amsterdam acoge la exposición "World Press photo". Estas fotografías premiadas se mostrarán al público de todo el mundo en casi 100 ciudades... [Leer más](#)

## 50º aniversario de la feria de arte de Bruselas

**ART BRUSSELS** La 50ª edición de la Feria de Arte de Bruselas abre sus puertas al público del 19 al 22 de abril. Se expondrán artistas de renombre internacional, pero también nuevas promesas... [Leer más](#)

### Agenda :



16 de abril

Bruselas

Consejo "Asuntos exteriores" Consejo "Agricultura y pesca"



Del 16 al 19 de abril

Estrasburgo

Sesión plenaria del Parlamento europeo



17 de abril

Luxemburgo

Consejo "Asuntos generales"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

### Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;  
Eva Gerland, Salomé Hénon-Cohin, François Henry-Segura,  
Lily Lajeunesse, Kémi Quinio

**Redactor jefe : Charles de Marcilly**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}